
E
C¡PAUDAL fr,luf{I D DE LOTA

SECRgfAR¡A

En Lota, a 09 de Diciembre de 2022, siendo las 09.45 hrs. se

da inicio de manera telemática a ses¡ón Extraordinaria del CONCUO MUNICIPAL DE LOTA, presidido

por el Alcalde de la Comuna DON VICTOR PATRICIO MARCHANT ULTOA y como Secretario

Municipal(s) DON EDGARDO MORALES RUIZ.

TABLA DE MATERIAS

MODIFICAclóN PRESUPUESTARIA (Para reinauguración Teatro de Lota).
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1.- Modificación Presupuestar¡a. Para reinaugurac¡ón Teatro de Lota

Secretario Municipal (s): Presenta Modificación Presupuestaria por un monto de hasta

MS18.000.- solicitada en Ord. 194 de DAF de OSll2/2O22, Ref. 0674 del 7O/O212O22, para
qrear la actividad denominada "Gala lnauguración Teatro de Lota, del programa de RRPP y

Comunicaciones.

Alcalde: Saluda y da la Palabra.

Concejal Fu¡ca: No estuve en el Concejo anterior, hay una variación de los valores.

Alcalde: Entrega lo que hay y da los detalles de la propuesta por hasta 18 millones.

concejal Fuica: Hablando con el Adm¡nistrador por las invitaciones, se deberían haber
invitado a art¡stas históricos.

Alcalde: Son 800 personas para ¡nv¡tar.

concejal Fuica: Poder nosotros aportar algunos nombres, estoy contento porque va a ser

ACTA SESIóN EXTRAORDINARIA N'46 - A /2022,.

SE$óN DE CONCEJO MUNICIPAL DE LOTA

vIERNES 09.12.2022 HORARIO 09.45 a 10:25 horas.

ASISTENTES:

CONCUALES: Mauricio Torres Ferrada, Gabriel Fuica Carrillo, Alejandro Cartes Riffo, Concejala

Eduvina Unda Araya, José Carrillo Bermedo y Carlos Oyarce Vergara

Alcalde Víctor Patric¡o Marchant Ulloa.

PRESIDE EL CONCEJO EI AICAIdE dC IA COMUNA DON VíCTOR PATRICIO MARCHANT ULIOA,
DANDO INICIO A tA SESIÓN DE CONCEJO VfA TETEMÁflCA.

Alcalde: Da inicio al Concejo.
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ConceJal Carrlllo: Pr¡mero quiero señalar y fundamentar que estoy bastante preocupado por

lo que dijo el Alcalde por cuanto a los artistas locales que no han sido invitados, la Señora del

Fallamancito.

Alcalde: Me dices que no está contemplada la Sra. Fallamancito.

Edgardo Valderrama, Encargado de RRPP: Nos comunicamos con ellos y manifestaron que no

tenían la capacidad técn¡ca para preparar algo al nivel requerido.

La primera vez fue el Alcalde y la segunda fui yo.

Concejal Carrillo: He escuchado atentamente pero me voy a plegar a la crítica y voy a

rechazar.

Concejal Torres: Yo voy a ser coherente y consistente, todos hablamos de la importanc¡a

de inaugurar el Teatro, y en lo que estamos en ser Patrimonio de la Humanidad, es

ímportante todo lo que se haga y como se hace para resaltar la historia de la ciudad. Si

hubiera un buen Plan de Cultura, socializado con los Concejales y Comunidad, no

estaríamos hablando ahora de si se invito o no a este o aquel artista.

Yo creo que n¡ siqu¡era era necesario rebajar el presupuesto, lo que debiéramos estar

discutiendo es el concepto de fondo.
Yo voy a aprobar porque soy un ser conciente de la importanc¡a del Teatro. No voy a

poner palitos en el cam¡no.

Concejal Cartes: Saludo, voy a fundamentar mi votación.

Yo creo que nosotros que nosotros debemos respetar la opinión del otro colega, Concejal

Torres no puede decir que estoy poniendo palitos.

El Teatro tenemos que relevarlo a lo que corresponde, no podemos chacrearlo, pero si

tenemos que ser respetuosos con la identidad local y es lo que nos está llevando a ser

Patrimonio de la Humanidad.

Yo estuve viendo la obra de Teatro.
Yo voy a ser coherente, ¿por qué no se hizo con fondos del Banco?, áo del Gore?, usted
Alcalde que dice tener tan buena relación con el Gobernador Regional, iPor qué no se

tramito con ellos? Pero estamos con una modificación presupuestaria con fondos
propios.

Yo pedíausteridad, no teníamos plata ni para pagar a los profesores.
El presupuesto no me parece lo que se le está pagando al animador nacional,2 millones y
a la lirica local S200.0o0.-
Me abstengo.
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Concejal Torres: Ya que fui interpelado.

Alcalde: Si se hizo el contacto.
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a la Fundación.

Alcalde: Hemos hablado con las Universidades de Concepción y del Desarrollo, el D¡rectorio de

esta Fundación va a ser de muy buen nivel.

Concejal Oyarce: Analizando esto del Teatro, viene por años, muchas autoridades han

trabajado por lograrlo.

Nada más que decir, apruebo.

Concejala Unda: Yo parto diciendo que voy a rechazar esta modificación, voy a fundamentar.

Creo que esta ¡naugurac¡ón no está enmarcada en la austeridad que vivimos.

En cuanto a invitar a nuestra gran l¡rica, no es suficiente, debemos trabajar la integración

de nuestros artistas locales, no hay respeto.
1ro. No veo una política de cuidar los recursos.

2do. No veo una política comunal donde estén considerados los artistas locales.

Rechazo.

Alcalde: 1.- Nunca existió un Plan de Cultura. Hoy se está trabajando un Plan de Cultura en Lota.

2.- Esta es una inauguración, ya vendrá una planificación en que este Teatro que nos pertenece a

las Lotinas y Lotinos, a toda la región y al País. Habrán encuentros de Artistas Locales y

presentac¡ones a nivel nacional.

No azucemos por las redes sociales, no envenenemos.

Hablan de austeridad estos 3 Concejales, yo lamento esta votac¡ón. Ustedes no hicieron nada de

la austeridad en la gestión anter¡or gue quebró la educación de Lota.

Esto es otra cosa, esta inauguración va a ser un éxito, le daremos un buen uso y será la Casa de

Todos.

Destacar a los Concejales Fuica, Torres y Oyarce que han actuado a la altura.

Con la aprobación mía tenemos 4 votos, porque yo voy a aprobar.

Los que rechazaron me imagino que no van a ir, aunque sería bueno que fueran.

Cuando piden rebajar el presupuesto porque no tenemos derecho a un coctel de calidad, una

amplificación de calidad, una pantalla g¡gante, porque estamos en Lota. Si tenemos derecho.

Vamos a seguir trabajando este Plan de Cultura de Lota. Vamos a convocar a todos los sectores y

los vamos a integrar.

Vamos a cuidar este Patrimonio.

Secretario Municipal (s): Siendo las 10.25 hrs. se pone término a la sesión de Concejo

Municipal de Lota.
) Se pone fin al concejo a las 10.25 horas.
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P Se aprobó por mayoría Modificación Presupuestar¡a por un monto de hasta MS18.000.-

solicitada en Ord. 194 de DAF de O5/L212O22, Ref. 0674 del l0/O2/2O22, para crear la actividad

denominada "Gala lnauguración Teatro de Lota, del programa de RRPP y Comunicaciones.

Rechazaron: Concejala Unda y Concejal Carrillo

Se abstuvo: Concejal Cartes.

Aprobaron: Concejal Oyarce, Concejal Torres, Concejal Fuica y-Alcalde.

Siendo las 10,25 hrs, se da término a la sesión.

Secretario M l(s)
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